

créés par des enthousiastes pour le plaisir de les détruire ; mais afin de diminuer la suppuration et de combattre la septicémie.

Entrant dans le domaine de la chirurgie spéciale, le temps ne me permettra guère de faire allusion au grand progrès de l'Ophthalmologie. L'ectropion et l'entropion (ces maladies difficiles qui ont résisté jusqu'ici à tous nos efforts de soulagement permanent) sont maintenant traités d'une manière différente par Schnell et autres, et avec un succès réel. Les obstructions du conduit nasal sont traitées par une nouvelle méthode qui préserve le libre passage du conduit naturel. L'opération classique de Weber a été abandonnée, et a été remplacée par celle de Von Graeffe et de Liebreich. L'oreille, que quelques spécialistes nous ont appris à respecter en nous conseillant de ne permettre l'introduction jusqu'au tympan d'aucun instrument plus petit ou plus aigu que le coude, et seulement le coude du propriétaire de l'oreille, l'oreille, dis-je, tolère maintenant non-seulement la ponction de la membrane du tympan, mais aussi la ténotomie de son tenseur près du marteau ou la myotomie—opération qui, faite de bonne heure et dans des cas appropriés, soulagera souvent des douleurs intenses et conservera l'organe intact.

La paracentèse de la membrane du tympan et l'emploi des douches d'air dans les inflammations purulentes ou dans les épanchements sanguins ou muqueux ne conservera peut-être pas toujours l'ouïe, mais peut quelquefois sauver la vie et la sauve réellement quelquefois, lorsque la maladie commence à s'étendre aux parties plus vitales. Ceux qui craignent de sonder l'oreille de cette manière peuvent se servir d'un petit cathéter introduit dans toute la longueur du tube d'Eustache depuis le pharynx jusqu'à la paroi antérieure du tympan.

Une suggestion pratique en passant. N'y aurait-il pas moyen d'empêcher quelquefois, par le judicieux emploi de la paracentèse, la surdité qui s'est produite si souvent dans